

DIARIO DE



BARCELONA,

Del lunes 14 de

enero de 1858.

San Hilario Obispo, San Felix Presb., y el Beato Bernardo de Corleon Capuchino.

Las cuarenta horas están en la iglesia de nuestra Señora del Buen-suceso de PP. Servitas: se reserva á las cinco de la tarde.

Sale el Sol á las 7 hs. y 19 ms., y se pone á las 4 hs. y 41 ms.

Dia	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera.
13	7 mañana.	7 grad. 5	32 p. 10 l. 2	S. E. nubecillas.
id.	2 tarde.	10 8	32 10 2	E. var. cub.
id.	10 noche.	7 6	32 11	S. E. idem.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

AMERICA SEPTENTRIONAL.

Nueva York 20 de noviembre.

En la clase de cónsules se han hecho aqui las siguientes mudanzas.

Mr. Jorge B. Adams, de Pensilvania, ha sido nombrado cónsul en el puerto de Alicante, reemplazando á Mr. Roberto Montgomery, que pasaba con el mismo carácter á la América Meridional. Mr. Alberto Drwyva de cónsul á Kingston-upon-Hull, en la Gran Bretaña; y Mr. Samuel Israel al Cabo de Haiti.

— De Salisbury, con fecha 13 de noviembre, nos escriben que ha habido un desafio entre Samuel Carson, individuo del congreso por el distrito de Morgan, y el Dr. R. B. Vence, su concurrente en las últimas elecciones, el cual ha quedado muerto. Los padrinos fueron el coronel Atham y el general Filip.

AUSTRIA.

Viena 18 de diciembre.

El príncipe Ipsilanti, que se halla aqui de algunos dias á esta parte,

saldrá muy en breve para el reino Lombardo-Veneto, adonde S. M. I. le ha permitido ir á restablecer su salud.

— En este momento acaba de llegar un correo de Constantinopla con noticias del 28 de noviembre. A esta fecha estaba todo tranquilo, y los Embajadores no habian dejado aun la capital.

Jamas hemos dejado de referir los hechos tales como se nos han comunicado: las incertidumbres y las mudanzas que se advierten son el resultado inevitable de toda negociacion. — Lo mismo sucedió con las conferencias de Ackerman: cuando todo se creia disuelto, entonces se renovaron las negociaciones. Lo mas prudente es aguardar aun, antes de creer que haya nada concluido. — Segun las últimas noticias parece que las escuadras europeas se hallaban reunidas cerca de Smirna.

INGLATERRA.

Londres 21 de diciembre.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados. 84 $\frac{3}{8}$.

La audiencia que el Rey ha dado al lord Goderich apenas ha durado una hora: despues que S. S. ha vuelto se ha esparcido la noticia de que todo quedaba arreglado amigablemente, y que S. S. permaneceria en el Ministerio.

— La Gaceta de Gibraltar de 29 de noviembre dice que se espera ver pronto la conclusion amistosa de las diferencias ecistentes entre la Francia y el dey de Argel. La primera pide como circunstancia *sine qua non* el que se le restituyan las naves que han sido apresadas por bajeles con bandera argelina. El dey accederia á esta demanda; pero dice que no puede obligar á sus súbditos á que cedan sus presas, y que si se valiese para obligarlos de la fuerza causaria un descontento muy peligroso, porque los sugetos que han armado á los corsarios son ricos y tienen mucho influjo en el pueblo de Argel; y llega hasta decir que en semejante caso podria comprometerse su seguridad personal. Para evitar todo esto no le queda otro recurso que el pagar una indemnizacion de su propio bolsillo; mas si llega este caso no quiere satisfacer el valor de las naves francesas apresadas por corsarios de otras naciones que llevasen bandera argelina. Confiesa que solas seis naves han entrado sus súbditos en los puertos de Argel, y únicamente pagará por ellas una indemnizacion; pues añade que no es justo paguen aquellos lo que no han tomado.

— Parece que Stratford Canning en su parte del 24 mira como inevitable la guerra, y cree que probablemente estenderá sus prócsimas partes en el mar, suponiendo que el Sultan le deje salir. Segun las noticias oficiales nada tenemos que decir ahora.

En cuanto al Ministerio parece que ha consentido el lord Goderich en continuar en su destino por algun tiempo, á pesar de que el Rey recibió su solicitud de dimision.

Hemos dicho que el público debe aguardar la guerra: los amigos y los individuos del Ministerio actual, que difieren del lord Goderich en algunos puntos, faltarian á sí mismos si no se preparasen para otro suceso.

Noticias de la China.

Por el *Snowdon*, que ha llegado de Calcuta á Liverpool, se ha recibido una coleccion de gacetas de Pekin de mucho interes. Chauling, comandante en jefe de la Tartaria, ha escrito á S. M. informándole que un prisionero cogido á los rebeldes, habia confirmado por sus declaraciones la noticia de que un gran número de gefes de los disidentes habia perecido en la batalla de Aksa. Las ciudades de Casbgar, Yaukind y otras han sido poseidas otra vez por el ejército imperial. S. M. ha manifestado el mas profundo sentimiento por la pérdida de los que han sucumbido en la batalla, ó se han dedicado á la muerte, y particularmente por el fin trágico del general Kingatesand, que se ha sacrificado por su patria. Ha habido muchas promociones y mudanzas con motivo de las muertes y dimisiones que han resultado en los gobiernos de las provincias. Se esperaba en Canton un nuevo general. Se decia que el rio Amarillo habia salido de madre; pero nada se sabe de positivo sobre este particular.

Segun los números mas recientes de la Gaceta de Pekin, parece que una division de la guardia imperial habia salido de la capital para reunirse al ejército de la Tartaria. El general Woo-Lung-Ah, que manda esta division, ha escrito al Emperador quejándose de la mala conducta de varios oficiales imaginándose que les es permitido todo porque pertenecen á la guardia del Emperador, habian insultado á los habitantes, y aun habian llegado á maltratarlos á puntapiés y á latigazos. El general los degradó á todos, y esperaba que S. M. confirmaria esta medida; pero que el espíritu de insubordinacion y desorden que habia señalado su tránsito por la provincia de Kanta, no podria dejar de aumentarse al entrar en Tártaria.

FRANCIA.

Paris 25 de diciembre.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 101 fr. 30. c. Empréstito Real de España de 68 á 69.

El Infante D. Miguel ha comido con S. M. y la Real familia, y antes de ayer asistió á la funcion que en su obsequio dió en su cuarto S. A. R. la Duquesa de Berry, en la que el Rey estuvo hasta media noche, en que se retiró.

— Acabamos de recibir noticias de Constantinopla con fecha 26 de noviembre.

Segun eran frecuentes las contestaciones establecidas entre el reis-effendi y los representantes de las cortes aliadas que firmaron el tratado de Lón-

dres, era de esperar que la Puerta, conociendo que los intereses de la Europa y los suyos propios esigian la pacificacion de la Grecia, accederia al fin á las proposiciones de las tres Potencias. Empero se ha desvanecido tal esperanza, y todo nos hace creer que Mr. de Ribeaupierre se pasará á Odessa al mismo tiempo que Mrs. Stratford Canning y el conde Guilleminot irán á embarcarse en Vourla, y esperarán en la escuadra instrucciones de sus cortes.

A pesar de todo no se ha alterado la tranquilidad ni se han interrumpido las relaciones ordinarias entre la Puerta y los súbditos de las cortes aliadas, y no se incomodará á los negociantes franceses, ingleses y rusos, que quedarán bajo la proteccion del Embajador del Rey de los Países-Bajos, ni tampoco dejará de volverse á tratar sobre la cuestion griega si se hallan medios nuevos de entenderse. Las potencias signatarias del tratado de Lóndres, ocupadas únicamente de los intereses generales de la sociedad, han declarado (art. 5.º del tratado) que no intentan aumento de territorio, ni influencia esclusiva, ni ventaja alguna mercantil para sus súbditos mas que las mismas que tiene cualquiera otra nacion. De consiguiente, ¿cómo con tales disposiciones ha de romperse la guerra? La Puerta por su lado ningun interes tiene en esponerse á las consecuencias terribles que le resultarian de una agresion que de su parte no está indicada por ningun lado. *Gaceta de Madrid*

LA USURA.

Por espaciosas que sean las razones con que algunos han querido cohonestar la usura, no dejará de ser un delito prescindiendo de la falta de generosidad y delicadeza que se encuentra en una accion en que se abusa de la triste situacion de un desgraciado para obligarle á un gran sacrificio, á fin de salir de su apuro. En muchos pueblos y en el mismo Madrid se ha remediado este inconveniente estableciendo unas casas de misericordia que bajo la vigilancia y proteccion del mismo gobierno socorren al necesitado tomando empeñadas sus prendas sin mas gravamen que una cortisima retribucion para sostener el establecimiento. De algunos años á esta parte los tribunales de Francia son severísimos contra semejante delito, y hoy leemos en un periódico frances, que el tribunal correccional de Valenciennes ha condenado el 23 de noviembre último á 32.000 francos de multa y á los gastos del proceso á un cierto Luis José Demarque, de edad de 65 años por habérsele probado ser usurero habitual, ecsigiendo el 18, el 20, el 27 y hasta el 48 por 100 al año del dinero que prestaba.

El código criminal francés no es menos rigido sobre otros puntos. Un joven llamado Vacaines, por haber robado de noche 25 conejos introduciéndose por una ventana, ha sido condenado por el tribunal criminal del Sena á cinco años de trabajos, y á la verguenza pública.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

SS. MM. continúan en esta ciudad sin la menor novedad en su importante salud.

AVISOS AL PUBLICO.

Los individuos que à continuacion se espresan se servirán pasar en cualquier dia no festivo de doce à dos à la secretaría de la Subdelegacion de Rentas de esta Intendencia para enterarles de una orden de la Superioridad que les interesa : Dr. D. Manuel Soler ; D. Manuel Joaquin de Egaña ; D. Lorenzo Mas ; D. Gisleno Pujal ; Doña Antonia Lord y Ballester ; D. Josef Pinet, apoderado de la Comunidad de presbiteros de S. Celoni ; Don Lorenzo Mas y D. Salvador Subirana apoderado de los herederos de Don Juan Febrer ; Doña Maria de Monserrate Feu de Arista y Torres ; Don Ramon Bosch, apoderado de D. Benito Segarra ; D. Josef Montauver, idem del Marques de Alos ; Doña Gertrudis de Ponsich y San Juan ; D. Magin Llobet, apoderado de la obra pia de D. Isidro Ceriola ; D. Josef Marques, idem de la causa pia de D. Francisco Comas ; D. Mariano Esteve y Morató, idem del hospital de Gervera ; D. Domingo Mozes, idem del Sr. Baron de Rocafort ; D. Josef Saenz de Manjarres, idem del Sr. Duque de Híjar ; D. Josef Jofre ; D. Francisco Pages, apoderado de D. Carlos Dalmau ; D. Antonio Canals, idem de D. Luis de Valls ; D. Josef Francisco Mornau, idem del hospital civil de Figueras ; D. Josef Sensevi, idem de la iglesia de S. Pedro de Viladacaballs ; D. Estéban Abadal y Casanova, idem del Rector de Torelló ; D. Juan Vallmitjana, idem de la Comunidad de San Jaime de Barcelona ; D. Próspero de Bofarull, idem de D. Francisco Freixá ; D. Sebastian Sobregrau, idem de D. Ignacio Borrás ; Doña Maria Francisca de Duran y de Ponsich, tutora de sus hijos ; D. Josef Ignacio Espar ; Doña Luisa Guinart y Ribot ; Ignacio Arozena, apoderado del hospital de Ulldecona ; D. Antonio Monfort y Miguel ; D. Josef Vallespi, apoderado de D. Vicente Escofet ; Idem, idem de D. Josef Miró ; D. Estéban Casanovas, idem de D. Josef Miguel de Parrella ; D. Bruno Petrus y Costansó, idem de D. Luis Blanc ; Fr. Juan Soler, idem de la Comunidad de Carmelitas de Vich ; D. Francisco Xavier Verges ; Garcian Verges é hijos ; D. Pablo Huguet, apoderado de D. Jaime Morell ; Doña Teresa y Doña Maria Rodriguez y Servia ; D. Josef Lladó ; D. Manuel de Leiva y de Eyarreta ; D. Francisco Casademun ; D. Félix Enrique Christen ; Don Josef Marchal ; D. Estéban Ginestá por comision de D. Antonio Monfá ; D. Francisco Tio, por idem de D. Francisco Dalmau ; D. Antonio Canals, como apoderado de D. Manuel Ribalta ; Doña Mariana de Escofet y Sastre y en su nombre D. Josef Francisco Mornau, su apoderado ; D. Josef Nadal, apoderado de D. Carlos Ramon de Asprer ; D. Gabriel Xarrié, albacea de Josef Mas y Barcells ; D. Tomas Piguillem ; D. Ramon Ortells ; Don

Mariano Sastres, albacea de Doña Manuela Ameller; D. Luis Salvador, y Doña Francisca Matas Gender.

El carácter cursivo de escritura que en el dia posee la nacion española no se duda que es preferido à cualquier otro estrangero. La nacion lo debe al continuo estudio y constante aplicacion émula de una serie de pendolistas que lo han ido mejorando hasta llegar al grado de perfeccion en que hoy dia se halla, resultando por lo mismo ser el que ha adoptado nuestro sábio Gobierno. Sin embargo viendo que el sistema de escritura dicho *cardcter ingles* se ha generalizado en la mayor parte de Europa y asi mismo concediendo à lo pedido por algunos estrangeros residentes en esta plaza, se abrirán dos cursos de caligrafía por los dos caracteres español é ingles y à estos se dará principio tres dias despues de haberse publicado el presente aviso, dandoles toda la estension de principios de que son susceptibles ya en la teoria, como en la parte práctica, y con respecto à los alumnos que se presentaren con pulso trémulo ú otros defectos que impidan el buen porte y manejo de la pluma, se les dispondrá con cierto auxilio del arte para adquirir despejo en el manejo de ella y un perfecto egercicio en la escritura. A fin de que los interesados puedan con imparcialidad escoger el carácter de letra que mas les convenga, estarán de manifiesto en los tres dias consecutivos à este aviso, unos grandes carteles escritos por el profesor encargado de la direccion de los espresados cursos, en la librería de Torras, plaza Nova, en donde se avisará à los concurrentes el local y con quien deberán conferirse para ajustar su matrícula. El mismo profesor recibirá niños para instruirles en los varios ramos confiados al magisterio de primera educacion.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Altea en 9 dias el laud Virgen del Carmen, de 19 toneladas, su patron Agustin Adell, con algarrobas y limones de su cuenta. De Calpe y Jabea en 8 dias el laud las Almas, de 23 toneladas, su patron Vicente Martorell, con algarrobas, higos y pasas de su cuenta. De la Higuerita, Vinaroz, Salou y Villanueva en 13 dias el laud S. Josef, de 20 toneladas, su patron Ramou Maig, con sardina é higos á varios. De Mahon en 4 dias el jabeque St. Elmo, de 31 toneladas, su patron Antonio Colomar, con efectos, lastre, y la correspondencia. De Vinaroz en 2 dias el laud S. Antonio, de 19 toneladas, su patron Antonio Benasco, con algrrobas de su cuenta. De Villagarcía en 19 dias el bergantin goleta la Antonia, de 60 toneladas, su capitán Joaquin Riestra, con sardina y merluza á varios. De Palma y Soller en 4 dias el jabeque S. Josef, de 20 toneladas, su patron Rafael Terreta, con carbon, alcaparras, algarrobas y otros géneros de su cuenta. De Valencia en 5 dias el laud Virgen de los Desemparados, de 23 toneladas, su patron Francisco Larroda, con arroz y loza á varios. Ade

mas siete barcos de la costa de esta provincia, con trigo, cebada, aceite, madera, sosa y vidriado.

Dieta. De 200 quintales de bacalao de Copenhague á 35 pesetas el quintal de primera calidad, y á 32 el de segunda, en la calle de Bonaire, almacen num. 2.

Otra: De 400 quintales de bacalao de Bergen al mismo precio y en el mismo almacen que la anterior.

Otra: De 18 quintales de pasas comunes de Denia á 9 pesetas y un real de vellon el quintal, encima del Rech Condal, num. 2.

Otra: De 21 quintales de pasa moscatel de Idem á 15 pesetas el quintal, en la misma casa que la anterior.

Otra: De 56 sacos de arroz de Valencia á 22½ el quintal, en casa de Raimundo Riera, frente el Molino de la Sal.

Otra: De 120 quintales de algarrobas de Idem á 29½ 3 ds. el quintal, en la orilla del Rech Condal, num. 6: vendense por quintales, arrobas y medias arrobas; y todas durardn hoy, mañana y pasado mañana.

Música. Principios de música aplicados á la guitarra, por D. Salvador Gil: segunda edicion, reformada por el mismo autor, y aumentada con una pequeña escuela de acompañar. Esta obrita reune ademas de lo compendio de su escogido método, todo lo necesario para conocer con perfeccion ese instrumento; por lo que se recomienda á los aficionados como la mejor que hasta ahora se ha escrito en su clase. Se hallan en Madrid en la guitarria de Muñoz, calle angosta de Majaderitos, y en la libreria de Hermoso, frente á las gradas de S. Felipe el Real: su precio 24 rs.

Teresa Nodrigues, que vive en los entresuelos de la casa num. 25 de la calle de Lladó, desea encontrar uno ó dos señores para cederles parte de su habitacion y darles de comer al precio que se convengan.

Al sugeto que en el verano prócsimo pasado, hallándose en S. Hilario á tomar las aguas, le robaron algunas prendas, se le suplica se sirva avistarse con el confitero frente la oficina de este periódico, que le enterard de un asunto que le incumbe.

Doña Rosa de Larguie ó Lurguie, y D. Joaquin de Guzman ó personas que los representen, podrn, si gustan, avistarse con el sugeto que vive en los Escudellers blancs, casa num. 9, cuarto segundo, para enterarse de un asunto interesante.

Se suplica á la señora que en el mes pasado recibió prestado un paraguas de un mancebo de la barberia sita en la calle del Marques de Barbard, esquina á la travesia de San Ramon, se sirva devolverlo á la misma tienda.

Retornos. En la calle de las Molas casa del ordinario de Zaragoza numero 12, hay una galera para aquella ciudad que lleva los asientos á cuatro duros.

Pérdida. El chocolatero de la calle den Jaume Jiral frente San Cristobal, gratificará la devolucion de un perro perdiguero capon, blanco, y con manchas de color de chocolate á la cabeza.

Teatro. Miguel Ibañez, actor de las dos compañías española é italiana en este teatro, ha elegido para su beneficio una funcion amena y variada que no duda merecerá la general aceptacion del público barcelones á quien la dedica como una ligera prueba de su agradecimiento á los favores que de él ha recibido. Las piezas que compondrán la funcion son las siguientes: dará principio á ella el melodrama de espectáculo en cinco actos, nuevo, titulado: la Caberna de Adolfo, ó sea la respetable selva de las Sepulturas, el cual será escornado con todo su correspondiente aparato. Este drama ha sido recibido con general aceptacion en los teatros de Francia tanto por lo interesante de su argumento como por la firmeza de sus bien sostenidos caracteres, en cuyo desempeño se esmerarán la Sra. Juana Galan, y los señores Angel Lopez, Valero menor, Antonio Lopez, Plá, Ayala, Bagá, Josef Valero, Amigós y el interesado. A continuacion los actores de la compañía italiana por un particular favor al interesado cantarán las piezas de música siguientes: una aria nueva por la señora Bartolini escornada con sus correspondientes coros, y el acreditado cuarteto del Corradino por los señores Trezzini, Inchindi, Bartolucci y Grazziani: en seguida se bailarán unas boleras nuevas á seis dirigidas y ensayadas por el señor Josef Alsina; y terminará la funcion con una divertida tonadilla general ó sea una pequeña farsa nueva en este teatro, nominada: las Payas inocentes ó los Soldados y los Contrabandistas. Esta pieza llena de sencillos y graciosos chistes de las dos payas que creyendo mejorar su suerte quieren seguir la carrera de las armas, pero viendo que tiene riesgo prefieren la de contrabandistas en la que encontrando también peligros y castigo quedan contentas en su pacifico destino, no hubiera sido posible combinarla á no ser por la bondad con que se han prestado para su desempeño en obsequio de un público tan indulgente y del interesado, las señoras Juana de los Santos Garcia, Felisa Rodriguez, que desempeñarán las dos payas, Luisa Valero, Cun, Castaño, Orgaz; y los señores Josef Rodriguez, Antonio Amigó, coro y el interesado. A las seis y media.

Nota. Los sugetos que hubiesen tomado palco ó luneta para la opera de ayer noche, que se suspendió por disposicion superior, y no hubiesen acudido á recoger su importe, podrán verificarlo hoy desde las 10 de la mañana presentándose en el despacho de la casa teatro, que se les devolverá el dinero; en la inteligencia de que no les servirán para esta noche los asientos que hubiesen tomado para la de ayer.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.